

## Fallece exministro Alfonso Dulanto, uno de los creadores del "primer" royalty minero

A los 81 años falleció este jueves el exministro y empresario minero-agrícola, Alfonso Dulanto Rencoret. El ingeniero civil industrial de la UC fue intendente de la Región de Antofagasta en el gobierno de Ricardo Lagos. Luego fue ministro de Minería (2002-2006).

En su período como ministro, Dulanto concretó creación la Ley de Impuesto Específico a la Minería, que desarrolló junto al entonces ministro de Hacienda, Nicolás Eyzaguirre.

"Alfonso Dulanto marcó señeramente la industria minera. Como ministro, marcó un antes y un después. Fue precursor en la política de fomento para la pequeña y la mediana minería en Chile, que en su mandato se trans-

formó en un decreto supremo, y por otro lado, fue precursor en materia de *royalty*. El *royalty* 1, que fue el Impuesto Específico a la Actividad Minera fue aprobado en su período", dijo la ministra de Minería, Aurora Williams, quien rindió un homenaje a su trayectoria y a su recuerdo.

Dulanto también tuvo una destacada trayectoria empresarial ligada al mundo minero. En 1982 fundó la empresa Refimet, dedicada a desarrollar procesos, construir y operar plantas destinadas a refinar productos de la industria minera. La empresa inició en 1992 la construcción de una fundición de concentrados de cobre en Antofagasta, que fue conocida como

Fundición Refimet. En 1998 se asoció con las canadienses Norda y Lac Minerals para ampliar la función. Luego, Norda se quedaría con el 100% de la fundición, ahora conocida como Altonorte. El complejo hoy pertenece en un 100% a Glencore, firma de origen suizo que surgió de la fusión con Xstrata.

Pedro Urzúa, quien fuera su jefe de gabinete, destacó la creación del IEAM. "El primer *royalty* a la minería fue obra de Alfonso Dulanto, obviamente con el apoyo y respaldo de su jefe que era el presidente Lagos.

En los últimos años, Dulanto se dedicó al negocio agrícola, a través de Agrícola Cato, que exporta arándanos y cerezas.

